

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XX—Número 6.824

Palma de Mallorca, Lunes 13 de Enero de 1913

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## Por telégrafo

### Los radicales contra los conservadores

Contestando a las afirmaciones del señor Maura.—Los imperativos «atrás» y «adelante».—Agitando las masas contra los conservadores.—Nueva campaña.

Madrid 12 (2'30 m.)

En el Congreso se han reunido los radicales.

Trataron extensamente sobre la actual situación política que dimana de la vuelta a la jefatura del partido conservador al señor Maura.

Al terminar la reunión los radicales facilitaron una extensa nota a los periodistas.

En ella, en durísimos términos rechazan y contestan a las afirmaciones contenidas en el documento que publicó el señor Maura cuando se retiró de la política.

Dicen que la actitud de los radicales respecto de los conservadores que formulan al imperativo «atrás» requiriendo a los liberales y demócratas y formulamos otro imperativo, el imperativo «adelante».

Continuaremos nuestra situación política—añaden—y agitaremos ardorosamente la opinión ante la posibilidad de la vuelta al poder de los conservadores.

Convocaremos con urgencia a nuestros correligionarios de Madrid y a las representaciones de todos los partidos de España para en Madrid realizar un imponente comicio al objeto de hacer un acto de vitalidad y dar la voz de alerta a los iniciadores de la nueva campaña.

### Sucesos y desgracias

Una galerna.—Embarcación que zozobra.

Madrid 12 (2'30 m.)

Gijón.—Se ha desencadenado una gran galerna.

Las embarcaciones pesqueras que habían salido se han refugiado en este puerto.

Se tiene noticia de que una lancha zozobró, logrando salvarse los tripulantes.

Un robo

Palencia.—Ha sido robada la caja del Pósito del pueblo de Sanoya.

El robo asciende a 2.063 pesetas.

Un tren arrolla a un subje de estación.

San Sebastián.—La máquina del tren correo procedente de Madrid arrolló al subje de la estación en el momento en que este atravesaba la vía para dar la salida a otro tren.

Dicha persona ha fallecido.

Un terrible naufragio.—Dos víctimas

Madrid 12 (11 m.)

Alicante.—Dos hermanos salieron ayer en la barca «Jaimito» con el objeto de ir a pescar.

En la boca del puerto un viejo marinero les advirtió que se avecinaba un temporal. Aquellos jóvenes desoyeron el consejo del viejo y se internaron mar adentro.

Poco después la embarcación fué arrastrada por las olas.

Los tripulantes se perdieron.

Otros tripulantes de otros barcos dicen que vieron desaparecer al «Jaimito» sin poder auxiliarle.

A seis millas del puerto se buscó a los dos naufragos; las pesquisas resultaron infructuosas.

Dichos jóvenes son hijos del portero de la Delegación de Hacienda.

### Lo que dice el Sr. Alba

Madrid 12 (2'30 t.)

Romanones continúa enfermo.—Un aguinaldo de 30.000 duros.—El conflicto de Orense

El Ministro de la Gobernación Sr. Alba al recibir esta mañana a los periodistas les ha manifestado que el señor conde de Romanones continúa guardando cama.

Dice que ayer habló demasiado y recibió numerosas visitas. Los médicos le han prohibido, por tanto, que no recibiría ninguna visita. Por esto no se ha celebrado Consejo.

El Sr. Alba agregó que se ha extrañado de ver un periódico, que dice en un entrefilet, que se han repartido varios aguinaldos, uno de ellos de 30.000 duros y otros más pequeños. Añadió que esto no solo es inexacto sino que no hay ese dinero disponible para nada.

Respecto al conflicto de Orense dice que conferenció ayer con el gobernador de aquella provincia encargándole que resuelva el asunto pero no con el Mauser.

## LA POLITICA

### Reformistas a Murcia

Madrid 12 (2'30 m.)

Esta noche han marchado a Murcia para tomar parte en un mitin reformista que allí se ha de celebrar, los señores Melquiades Alvarez, Miró y otros.

### Maura de caza

El señor Maura ha marchado a cacar a Torrelodones.

Se cree que regresará mañana por la noche.

### El estado del Presidente

El señor conde de Romanones se encuentra mejor de la enfermedad que le retiene en su casa.

Le han visitado los señores Alba, Luque, Alcalde y Gobernador de Madrid.

El Monarca, no es incompatible con la democracia.—El Gobernador no rectificará su conducta

Un amigo íntimo del señor conde de Romanones, hablando de la actualidad política ha dicho que el Presidente le había manifestado lo siguiente:

—Cuando en 1.º de enero planté la cuestión de confianza sabía cuanto necesitaba saber y cuanto había de pasar en el caso de que me ratificara la confianza.

En mi entrevista con el Monarca le expuse lealmente el programa del Gobierno, que es ampliamente liberal.

Después de conocerlo nadie podrá decir que el Monarca es incompatible con la democracia.

El Gobierno, suceda lo que suceda no está dispuesto a rectificar en nada su conducta.

### Combinación de altos cargos

Madrid 12 (2'30 m.)

Se asegura que en el Consejo de Ministros que se celebrará mañana se resolverá la combinación de altos cargos.

Esta será extensa.

«La Epoca» contestando a unas declaraciones

«La Epoca», órgano de los conservadores considera que la declaración que ha hecho el ministro de la Gobernación de que el partido liberal no rectificará la política que ha emprendido, viene a ser un gran atrevimiento.

Declaraciones de esta naturaleza las corresponde hacer el jefe del Gobierno, cuando lo es del partido, lo cual no sucede ahora, pues los primates no han reconocido al señor conde de Romanones, como jefe del partido, pues algunos niegan que exista este.

Consideramos lo dicho por el señor Alba—agrega el diario conservador—como una opinión particular.

La apertura de las Cortes—Diversidad de opiniones—Los conservadores hacen un acto ostensible

Madrid 12 (11 m.)

Se asegura que en el seno del Gobierno existen divergencias de criterio respecto del momento en que deben reanudarse las sesiones de Cortes.

Se atribuye a los conservadores la afirmación de que si el señor conde de Romanones se obtiene de reanudar las sesiones, convenirá realizar un acto resonante para demostrar la necesidad de ir al parlamento a aclarar determinadas cuestiones.

### Manifestaciones de alegría

Madrid 12 (2 t.)

Tortosa.—En el Círculo Conservador se han colocado colgaduras en los balcones, con motivo de celebrar la continuación del señor Maura en la jefatura del partido.

Próximamente se organizará un banquete para festejar dicho acontecimiento.

### Cuestiones Obreras

Espantosa crisis.—La lluvia impide el trabajo

Madrid 12 (11 m.)

Sevilla.—Llegan aquí desconsoladoras noticias de muchos pueblos acerca de la espantosa crisis obrera que atraviesan a causa de la sequía, aunque hace cuatro días que llueve incesantemente.

Ahora es el agua que impide realizar las labores del campo.

Estudiando medios para solucionarla

Sevilla.—El gobernador y los diputados han conferenciado extensamente para ver el modo de estudiar y el de emprender obras a fin de conjurar la crisis obrera.

### Dos mitins, uno liberal

### y otro republicano

La Juventud liberal protesta contra el acto del señor Maura

Madrid 12 (2'30 t.)

Valencia.—A las once de esta mañana se ha celebrado en el teatro Rat-Penat un mitin organizado por la Juventud liberal para protestar del acto del señor Maura por el cual acusa a los liberales de estar en contubernio con los republicanos, aserto que se consignó en la nota que presentó el señor Maura cuando se retiró de la política.

Presidió el mitin el señor Albiñana hablando por el orden siguiente: señores Marcos Benjamin, Paniagna y Serran y resumiendo los discursos el señor Albiñana.

Ataques a Maura.—Censuras para los conservadores y los liberales

Castellón.—A las diez de esta mañana ha comenzado el mitin republicano.

Se ha celebrado en el teatro Principal.

Presidió el acto don Ramón Gasset. El jefe de los republicanos desde la instauración de la república pronuncia un discurso violento. Combate al señor Maura. Dice que su vuelta es un revulsivo para que se haga pronto la revolución. Entiende que en este sentido se han de juramentar los que forman la unión republicana.

El señor Tato y Amat elogia a las republicanas de Castellón.

Después de hablar el Doctor Gea, don Rosendo Castell ataca al regimen y la mala administración de los conservadores y liberales.

Hace un llamamiento a la clase neutra para la salvación de la patria por los republicanos.

Entiende de que estos deben tener una

única dirección pero que esta sea inteligente. Comparó al partido a las tribus de Marruecos, que está devidido en tribus.

### Declaraciones del Sr. Vazquez Mella

Elogios a Maura.—Actitud del partido conservador.—Gravedad de la situación

Madrid 12 (2'30 t.)

El Sr. Vazquez Mella, hablando con un periodista ha hecho las siguientes declaraciones.

Ha dicho el diputado carlista que cree que el Sr. Maura ha tenido ahora uno de sus mayores triunfos.

Vuelve con aureola porque el Sr. Maura al separarse de la política lo hizo para sí había descontentos en el partido conservador o desconformes con su política, lo manifestaran.

¿Y que ha pasado? Pues que el partido conservador se ha unido alrededor de su jefe, aprobando cuanto ha declarado y haciéndose solidario de su política, con lo cual se agrava la situación, porque la actitud tomada en 1.º de enero (por el Sr. Maura, es ahora la que toma también el partido conservador que le sigue.

Y una de dos, o lo que el Sr. Maura y su partido quieren, se hace, o el Sr. Maura y su partido realizarán lo que el Sr. Maura expuso en su primera carta.

Ahora es cuando existe la gravedad no entonces.

### Ecos varios

#### Balance del Banco

Madrid 12 (2'15 m.)

En el balance del Banco de España han aumentado el oro en 706.495 pesetas, la plata en 488.960 y los billetes en 3.060.375 pesetas.

#### Senador fallecido

Ha fallecido el senador vitalicio D. Federico Arrazola.

#### Los agentes de Bolsa

Una comisión de banqueros conferenció con el ministro de Hacienda Sr. Suárez Inclán con asuntos relacionados con los agentes de Bolsa.

#### El canje de obligaciones

Hasta las cinco de esta tarde el empréstito llegó en metálico a 27.708.000 pesetas.

Se han canjeado las obligaciones antiguas por valor de 37.073.500 pesetas no habiéndose cubierto la cantidad fijada que era un total de 75 millones de pesetas.

El lunes continuará la suscripción al empréstito.

#### Suscripción del empréstito

Madrid 12 (11 m.)

Bilbao.—A pesar de saberse que las suscripciones de Madrid serían preferentes para el nuevo empréstito, se han suscrito en esta capital 300.000 pesetas en metálico y 301.000 para el canje de obligaciones.

FABRA

### El general P. Clemente

El ex-gobernador militar de esta plaza señor don Francisco P. Clemente, recientemente ascendido a teniente general, en el vapor-correo de esta noche saldrá para Barcelona acompañado de su distinguida familia.

Durante el tiempo que ha desempeñado el elevado cargo de gobernador de Mallorca, Ibiza, Cabrera y Formentera se ha conquistado, principalmente en esta población, grandes amistades.

El señor P. Clemente recibirá esta tarde, sin duda alguna, con motivo de su despedida, una elocuentísima prueba de lo que se le aprecia en Palma.



